

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27. DE AGOSTO DE 1765.

Constantinopla 1. de Julio de 1765.



EJOS de que se minóren los estragos que hace la peste en esta Capital, continúa en desolar á sus habitantes. Habiendose introducido esta epidemia en el *Serrallo*, el Gran Señor tomó la resolucion de retirarse con sus mugeres el 23. del mes ultimo á su Casa de Campo de *Karagatch*, sita en la estremidad del Puerto, donde permanecerá mientras duren los grandes calores. Los Diputados de *Ragusa* llegaron el 16. del mismo mes á esta Capital con el tributo que aquella República está obligada á pagar á S. A. El Sr. *Boskam*, que ha pasado del servicio de *Prusia*, al del actual Rey de *Polonia*, llegó aqui el 18. acompañado de un Oficial *Turco*. Ocho dias despues tuvo una larga conferencia con el Reis Effendi, en la qual declaró á boca y por escrito el objeto de su comision, que se presume sea empeñar á la *Puerta* á que reconozca por legitima la eleccion del Rey su Amo, y admita al Sr. *Alexandrowitz* en calidad de Embiado extraordinario de S. M. y de la República de *Polonia*.

El Kan de los *Tártaros* hizo el 29. su entrada pública en esta Capital por la Puerta de *Andrinopoli*, de cuya ceremonia hablaremos mas por menor en la *Gazeta* proxima.

Peterbourg. 12. de Julio de 1765.

LAS Tropas que componen el campo de *Crasnoi-Zelo* bombardearon el 9. de este mes un Castillo de madera que se habia construido en sus inmediaciones, y le hicieron volar por medio de una mina. Aunque el Martes ultimo, dia en que se celebró en el Campamento el cumpleaños de la exáltacion de la Emperatriz al Trono, no hizo S. M. *Imp.* promocion alguna, mandó se gratificase con una suma de 40. rublos á cada uno de los Oficiales que mas contribuyeron

ron al buen éxito de esta feliz revolucion. Esta Soberana dió un suntuoso banquete , al qual habia convidado á los Generales y otros Oficiales distinguidos , como tambien á los Ministros estrangeros, y muchas personas del primer grado. Los Oficiales Generales dieron por la noche á la Emperatriz y al Gran Duque una gran cena, despues de la qual se encendió un castillo de fuego , que no tuvo el suceso deseado, á causa de una lluvia que sobrevino repentinamente. El 10. de este mes se celebró en el campo la fiesta de los Apostoles *S. Pedro* y *S. Pablo* , cuyos nombres tiene el Gran Duque; pero *S. A. Imp.* no se dexó vér en público aquel dia por hallarse con dolor de cabeza , que nos hizo temer fuese algun anuncio de viruelas. La Emperatriz y este Principe se restituyeron ayer del Campo á esta Ciudad, y las Tropas que le formaron comienzan á desfilar ázia sus Quarteles. Dicese que para manifestar *S. M. Imp.* quan satisfecha se halla de las operaciones , y movimientos que vió hacer á los Soldados , asi de los diferentes Regimientos, como de las Guardias, ha mandado se les distribuyan dos rublos por cabeza. Se asegura que al despedirse de la Emperatriz el Sr. *Prasse* , Residente de la Corte Electoral de *Saxonia* , se le ha dado una gratificacion de mil rublos á mas de otros 24. que se acostumbra regalar á los Ministros de su clase.

El Baron de *Bilistein*, bien conocido por algunos escritos Militares, y particularmente por su proyecto de unir las aguas del *Rhin* á las del *Mosa* , que presentó al Rey de *Prusia* , ha entrado ultimamente en servicio de la Emperatriz , que le nombró Consejero de Comercio con grado de Coronel, y dos mil rublos de sueldo al año. Al mismo tiempo se le ha dado en propiedad una casa bien alhajada , y concedido una pension de mil rublos á su esposa en caso que le sobreviva. Se asegura que la intencion de *S. M. Imperial* es emplear los talentos de este Baron en la execucion del proyecto que ha formado de reunir el curso de algunos rios para facilitar y aumentar el comercio en su Imperio.

Stockolmo 19. de Julio de 1765.

L OS *Plena* se juntaron el 16. de este mes. El partido dominante renovó sus solicitudes en la Cámara de los Nobles á favor de las personas proscriptas y ausentes , con motivo de la conspiracion de 1756. ; y aun pretendia que se restituyesen al Reyno prontamente ; mas el partido , que afecta mirar por los verdaderos intereses de la Patria , insistió en su dictamen sobre la necesidad de que permasezcan fuera interin se concluye la Dieta. Esta opinion hizo mucha fuerza , y se comunicó nuevamente á los demás órdenes , que aun no han respondido.

Inspruck 6. de Agosto de 1765.

EL día que llegaron SS. MM. *Imperiales* con su augusta Familia á esta Ciudad, entraron en ella dos Compañías de los Regimientos Provinciales para unirse á la Milicia Urbana, que ya estaba sobre las armas. Juntáronseles tambien muchas Compañías de Arcabuceros, unos con uniforme verde galoneado de oro, sable corto, y cubierta la cabeza con una especie de morrion guarnecido de plumas; y los demás, vestidos de azul, á la moda del País, llevaban chupas encarnadas, media blanca y sombrero verde con colonias de seda. Sus Oficiales y Sargentos tenían casacas de color de carmesí, como tambien los de los Arcabuceros del distrito de *Tbaur*, inmediato á esta Capital. Las jóvenes, vestidas al uso del País, se juntaron en la calle de la *Posta* cerca de un arco triunfal construído de hojas: sembraron de flores todo el tránsito, y presentaron á SS. MM. *Imperiales* un Poema y ramilletes, que se dignaron admitir de su propia mano. Un Escuadron de Dragones de *Lo-wenstein* y la noble Guardia *Húngara* á caballo se apostaron en *Wildten*, distante un cuarto de legua de esta Ciudad, adonde el Obispo, vestido de Pontifical, se habia adelantado á rendir sus respetos á SS. MM. La Milicia Urbana y la Provincial, formadas en dos filas desde el arco triunfal, (construído de piedra cerca de la nueva Ciudad para perpetuar la memoria de esta época) ocupaban toda la estension del terreno hasta el Mercado nuevo. Desde allí seguian los Arcabuceros hasta la Plaza de los *Caballos*, donde se habian apostado dos Batallones con las Compañías de Granaderos de *And-lau* y el Regimiento Nacional. Las Comunidades Religiosas estaban en pié delante de sus Conventos, y el Clero Secular enfrente de la Iglesia Parroquial de *Santiago*. A poca distancia se habia congregado el Cuerpo de la Universidad, y á los lados de la escalera principal de Palacio se hallaban á la derecha los Miembros del Gobierno, á la izquierda los de la Regencia, y en la parte inferior los Diputados del País vestidos de gala.

Luego que SS. MM. *Imperiales* descendieron del monte al valle, se hizo señal con un tiro de artillería, y entonces se echaron á vuelo todas las campanas de *Wildten* y de la Capital. La artillería, plantada en la altura de *Hottingue*, hizo muchas descargas hasta que acabó de entrar todo el augusto acompañamiento. Al llegar al nuevo arco triunfal se acercó el Magistrado á la Carroza de SS. MM. y de rodillas les presentó las llaves de la Ciudad sobre una almohada de terciopelo carmesí bordada de oro. El Sindico hizo con este motivo una corta harena. Entonces todos los Miembros del Magistrado rodearon la Carroza de SS. MM. y en esta forma

lle-

llegaron á Palacio. por entre las aclamaciones del Pueblo , al ruido de incesantes descargas de artillería , repique de campanas y armonioso concierto de instrumentos militares. Al apearse de la Carroza, enfrente de la escalera principal de Palacio, recibieron SS. MM. Imperiales y su augusta Familia los cumplimientos de bienvenida de los Tribunales , precedidos de sus Presidentes , cuya atencion practicaron igualmente en lo alto de la escalera los Embaxadores de España y Francia y otros Ministros estrangeros , el Cardenal Migazi, Arzobispo de Viena , el Principe Clemente de Saxonia, Obispo de Freysing y Ratisbona , el Principe Alberto , su hermano, los Oficiales generales y la principal Nobleza de ambos sexôs, que acompañaron á SS. MM. hasta el principal Salón. Despues de haber descansado algun tiempo admitieron al besamanos á los Miembros de los Tribunales , á las Señoras de la Ciudad, presentadas por la Condesa de Enzenberg , y á la Nobleza del País. El Duque de Chablais , hijo segundo del Rey de Cerdeña , llegó aqui el 17. del mes ultimo, y el dia siguiente comió con SS. MM. Imperiales y Real. El Principe Carlos y la Princesa Carlota de Lorena llegaron el mismo dia de Viena á esta Ciudad.

El dia 2. del corriente , á las seis de la tarde , llegó la Señora Infanta Archiduquesa al Arrabal de esta Ciudad , y se apeó en el Convento de Norbertinos de Wildten. El Emperador y el Sr. Archiduque Leopoldo , que se habian adelantado hasta quatro leguas de aqui , la venian acompañando ; y la Emperatriz salió igualmente á su encuentro á distancia de media posta. Luego que se encontraron se pusieron en un mismo coche , yendo á la testera la Emperatriz y la Señora Infanta , y al vidrio el Emperador y la Princesa Carlota de Lorena. S. A. se ha mantenido tres dias en aquel Convento , recibiendo los obsequios de toda la Corte Imperial , y las mayores aclamaciones de un concurso numerosisimo. Ayer tarde salió de él , y fue conducida aqui en los coches de gala de sus Magestades Imperiales , escoltandola las Guardias Nobles de Alemanes y Hungaros , y un Destacamento de Caballeria. La Emperatriz , con toda su Corte , esperaba á la puerta de la Iglesia de Santiago , que es la Parroquia principal de esta Ciudad ; y luego que se apeó la Señora Infanta la dió S. M. Imperial la mano derecha , y tomó al Sr. Archiduque Leopoldo á su izquierda , conduciendolos asi al Altar mayor. El Obispo Principe Clemente de Saxonia les dió á besar la Paz ; despues se cantaron las Letanias , se celebraron los Desposorios , y se concluyó con un Te Deum. Por la noche hubo circulo , besamanos general , y cena pública , servida por los Gefes y Chambelanes.

Viena 31. de Julio de 1765.

EL Jueves de la semana antecedente hubo un gran concurso en *Schonbrun* en el quarto de la Reyna de Romanos. El 26. se vistió la Corte de gala en celebridad de los días de la Archiduquesa mayor. Avisan de *Inspruck*, que el Emperador y el Archiduque debian salir ayer de aquella Ciudad al encuentro de la Señora Infanta Archiduquesa

Berlín 30. de Julio de 1765.

EL Rey, acompañado del Principe *Enrique de Prusia*, que ha llegado ultimamente á *Potsdam*, y de los dos Principes de *Brunswick*, partió ayer de aquel Real Sitio, encaminandose por *Kopenick* á *Silesia*.

Londres 2. de Agosto de 1765.

EL Conde de *Darmouth*, el Vizconde *Howe* y el Lord *Edgecombe* fueron admitidos en el Consejo privado del Rey, donde tomaron asiento el 26. del mes ultimo. El propio dia nombró el Rey Gentilhombre de su Cámara al Lord *Cornwallis*, en lugar del Lord *Bolingbrocke*; y declaró Montero mayor al Lord *Galway*, que reemplaza al Lord *Byron*. Se asegura que el Lord *Cambden* sucederá al Lord *Nortington* en la dignidad de Canciller. El Principe de *Nassau* llegó el mismo dia 26. de *Holanda* á esta Capital, y fue presentado luego al Rey y á la Real Familia.

El Conde de *Hertford*, Embaxador extraordinario de S. M. en la Corte de *Francia*, ha llegado aqui, y el 29. fue presentado al Rey por su hermano el Sr. *Conway*, Secretario de Estado. Este Ministro dió cuenta á S. M. de sus ultimas negociaciones en la Corte de *Versailles*. Ayer hubo un Consejo en el Palacio de *S. James*, en el qual nombró el Rey á este Lord Virrey de *Irlanda*, en lugar del Vizconde de *Weymouth*. El Conde de *Guerchy*, Embaxador de la Corte de *Francia* cerca del Rey, se despidió de S. M. el 31. del mes ultimo, y ayer partió á *Paris*.

Estámos con la mayor inquietud por la suerte del Navío el *Norfolk* de la Compañia de las *Indias* por el recelo de que haya naufragado en su regreso de la *India* á *Inglaterra*. La tripulacion del Navío de guerra la *Pantera*, que ha llegado de aquellas partes, refiere quedaban 25. Navíos en los Astilleros de *Bombay* para el servicio de la Compañia; y que otro nuevo Astillero, que mandó construir en el Puerto de aquella Ciudad, estaba casi enteramente concluído.

Amsterdam 5. de Agosto de 1765.

EL Principe heredero de *Curlandia*, que viaja baxo el nombre de Conde de *Goschutz*, ha partido ayer á la *Haya*, despues

pues de haber visto lo mas notable que hay en la Ciudad y sus cercanías.

Aunque se ha verificado en el Almirantazgo, que la desgracia de las dos Fragatas de guerra, que dieron en el mes de Junio ultimo sobre un banco de arena en la costa de *Zelanda*, fue ocasionada por la impericia de los Pilotos: este Tribunal condenó á los Capitanes de estas Fragatas á una multa de 6y. florines, y á pagar los gastos del Consejo de guerra, que se tubo con este motivo, por que debian responder de los Pilotos, cuya eleccion se les habia confiado. En lo demás la sentencia del Almirantazgo en nada perjudica al honor y capacidad de estos Oficiales, á quienes ha dexado el mando de sus Navíos. Por este accidente se suspendió la partida de las 6. Fragatas, destinadas para el *Mediterraneo*, que no podrán hacerse á la vela hasta fines de este mes.

La Haya 7. de Agosto de 1765.

EL Principe heredero de *Curlandia* llegó aqui de *Amsterdam* el Domingo ultimo, y hoy debe partir á *Roterdam*. Las cartas de *Andrinopoli*, con fecha de 2. del mes ultimo refieren, que el Sr. *Dedel*, Embaxador de la República de las *Provincias Unidas* á la *Puerta Ottomana*, habia llegado felizmente á aquella Ciudad con toda su comitiva, sin haber experimentado en su viaje la menor señal de peste, cuyo azote se hace sentir casi generalmente en *Turquía*.

Compiègne 10. de Agosto de 1765.

EL Sr. Delfin tubo anteayer noche un acceso de calentura, ocasionado por una fluxión. Su Alteza Real ha pasado bien la noche ultima, por lo que esperamos que su indisposicion no tenga malas resultas.

El P. *Boissier*, Superior de los *Celestinos de Sens*, tubo dias pasados el honor de hacer delante del Rey la experiencia de una nueva máquina de su invencion, con la qual, sin mas trabajo, que dar simplemente vuelta á una llave salen perfeccionados diferentes retratos en baxo relieve.

Parma 27. de Julio de 1765.

Luego que se recibió en esta Capital la primera noticia de la enfermedad del Sr. Infante Duque, nuestro Soberano, el Conde *Ponticelli* y otros Médicos marcharon al instante á *Alexandria*, donde encontraron con viruelas á S. A. R. Al principio no creyeron fuesen de peligro, porque este Principe las habia tenido otra vez; pero al fin murió de sus resultas con general sentimiento de la Corte, y de todos sus Vasallos. El Principe heredero

ro lleno de afliccion se retiró á *Colorno*: y todas las diversiones públicas se han suspendido por un año. Encerróse el Real Cadaver en una caja para transportarle á esta Capital, adonde el fúnebre acompañamiento llegó el 22. á las 9. de la noche, y con triste silencio entró por la Puerta de *Santa Cruz*, al ruido de la artillería, y clamor de las campanas: las calles estaban ocupadas por las Tropas de la Guarnicion. Encaminóse el Real Cadaver á la Iglesia de Padres *Capuchinos*, donde tienen su Panteon los Duques de *Parma*. A presencia de muchos testigos se reconocieron los sellos de la caja, y se entregó el Cuerpo al Padre Guardian, que inmediatamente le hizo transportar al lugar de su destino. El dia siguiente se celebraron en esta Iglesia solennes Exêquias, á que asistió toda la Corte, como tambien los Ministros estrangeros y la Nobleza de esta Ciudad. En muchas Iglesias se continúan las honras por el descanso del alma de este Principe, cuya pérdida será siempre llorada en este Estado.

Madrid 27. de Agosto de 1765.

LA futura Princesa de *Asturias* continuó su viage sin novedad en su importante salud hasta *Villaverde*, adonde llegó felizmente el dia 23. por la tarde: pero habiendose sentido S. A. indispuesta y con algo de calentura, efecto de la agitacion del viage y de los excesivos calores del camino, se ha quedado allí, adonde permanece con notable mejoría, y no continuará su marcha al Real Sitio de *S. Ildefonso* hasta su total recobro.

Diferentes personas distinguidas de *Madrid* pasaron á *Valdemoro* á besar la mano á S. A. á su tránsito por aquella Villa; y en mucho mayor número á *Villaverde* la misma tarde de su llegada. A todas dispensó en ambas partes S. A. esta honra con su natural benignidad y agrado, como tambien á la Villa de *Madrid*, que se presentó en este último Pueblo á ofrecerla anticipados sus rendidos respetos.

Todos los Pueblos por donde ha transitado la Princesa se han esmerado en aplausos y aclamaciones, tributandola los mas debidos obsequios. Entre otros la Ciudad de *Murcia* se ha distinguido particularmente en demostraciones de justo regocijo, pues la noche que durmió allí S. A. tubo arcos de prespectiva, iluminacion, fuegos artificiales hácia la parte del Rio, y una orquesta numerosa. La Villa de *Albacete* celebró tambien con fuegos de artificio la detencion de un dia que hizo allí S. A.: y las Villas del *Corral de Almaguér* y de *Ocaña* acreditaron igualmente el gozo de haber hospedado á tan gran Princesa con fuegos é iluminacion.

El Excmo. Sr. Conde de *Aranda* vino acompañando á S. A. hasta *Albacete*; y allí, despues de haberla besado la mano, se despidió para restituirse á *Valencia*.

Los varios Cuerpos de Infantería y Caballería, acuartelados en los Lugares de la Ruta y en sus cercanías escoltaron á S. A. en mucha parte de su viaje, montando la Guardia en los parages adonde se detubo, y haciendo todos los honores, alardes y obsequios militares correspondientes.

El Domingo 25. del corriente se celebraron con Gala en el Real Sitio de S. *Ildefonso* los dias de la Señora Infanta Archiduquesa (Princesa heredera de *Toscana*) y los del Señor Infante *Don Luis*.

En el Real Cuerpo de Artillería ha promovido el Rey á Capitan de ella, á D. *Manuel Vazanta*, y D. *Francisco Lopez*; y en el de Ingenieros ha conferido asimismo el empléo de Ingeniero Director al Coronél, é Ingeniero en Gefe, D. *Pedro Bordan*.

Con Extraordinario despachado por el Marqués del *Real Tesoro*, Presidente de la Audiencia de Contratacion en *Cadiz*, se ha tenido noticia de haber entrado en aquella Bahía, el 19. del presente mes, la Fragata *Coro*, de la Compañía de *Caracas*, que salió de la *Guayra* en 22. de Junio antecedente. Conduce á su bordo 6355. fanegas de Cacao: 3734. Cueros al pelo: 6245. arrobas de Tabaco en rama: y 8944. pesos fuertes.

El establecimiento de Paquebotes para la mensual correspondencia con nuestras *Indias*, que como todos los nuevos ha tenido sus estorvos en los principios, se vá fijando felizmente, y con tan buenos progresos, que no solo ván, sino que vuelven con regularidad. El ultimo que ha llegado ha trahido cartas de *Mexico* y *Vera-Cruz* de fines de Mayo, y aseguran de la tranquilidad y satisfaccion con que se practican en aquel Imperio los reglamentos de Milicias, y otros que S. M. ha mandado establecer, y observar.

Se solicita saber si vive aún Doña Maria Nuñez Cardeira, viuda, ó alguno de sus hijos, nietos, ó descendientes. Esta señora residia en Sevilla 50. años há: siempre que alguna persona sepa dár razon de qualquiera de estos sugetos, la podrá dirigir á D. Francisco Manuel de Mena.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.